

Zorrillistas y federales.

Contesta hoy *El País* en tono malhumorado, al varapalo que el Sr. Pi acaba de dar en *El Nuevo Régimen*, al último manifiesto del Sr. Zorrilla dirigido al doctor Ezquerdo.

El País dice entre otras cosas: «Nuestra posición en el partido republicano actual define bien el programa que mantenemos. La izquierda está representada por los federales, el centro por los centralistas, por los progresistas la derecha.»

Colocados nosotros en la derecha, nuestras doctrinas tienen que ser adecuadas a nuestra actitud política. Haber hecho otra cosa sería desconocer la realidad y renegar de nuestra significación.

No somos óbice para que centralistas y federales levanten las banderas peculiares de su partido, recabando para el nuestro la misma libertad y franquicia.

Conviene mucho a la causa republicana que en frente de los ataques que se refieren a la Iglesia y al culto católico, sepa España que tiene en nuestro partido poderes respetuosos con aquellas entidades, cuya importancia está reconocida en la República francesa.

Y sobre todo interesa que sepa el ejército que tiene un amigo fidelísimo en el partido que dirige el Sr. Zorrilla.»

Como nuestros lectores advertirán, no puede ser mayor la discrepancia de opiniones; dando una idea de lo que ahora pasa, la que se armaría si los republicanos hacen un día dueños del poder.

Desacordes entre el federales, progresistas y centralistas, lo están, como escribe dulcemente el Sr. Pi, hasta en las cuestiones menos graves. En las graves ya ha dicho repetidas veces el jefe de los federales, que es imposible la avenencia.

Separada la llamada unión republicana por los principios y aun por los procedimientos, ¿quieren manifestarnos los coligados las bases sobre que se funda?

Vano es el empeño de los unionistas en disimular oficialmente sus disensiones, cuando todo el mundo, y ellos los primeros, se encargan de mostrarlas al público.

El Sr. Pi, enemigo de las hipocresías, se ha propuesto acabar con la paciencia de sus años, y lo conseguirá.

La embajada á Marruecos.

Ayer celebraron una conferencia los señores Moret y Pasquin para determinar los detalles del viaje de la embajada desde Melilla á Mazagan.

La escuadra acompañará al Conde de Venadito, si el estado del mar no ofrece grandes peligros.

Al efecto, se telegrafió ayer á los generales Martínez Campos y comandante general de la escuadra, para que, puestos de acuerdo, determinen los detalles del viaje, teniendo en cuenta que el 20 ó el 21 por la mañana debe desembarcar la embajada en Mazagan.

El día 21 debe salir la embajada de Mazagan, habiéndose limitado el número de los que la componen á 40 individuos.

En dicho punto esperarán las escoltas de caballería é infantería mora que han de acompañar al embajador, y que no bajan de 500 á 600 hombres.

Cada kabila tributará los honores debidos, destinando un fuerte contingente de caballería, que acompañará á la embajada durante el paso de ésta por sus respectivos territorios.

Se calcula que el viaje por tierra se hará en seis etapas, y se cree que el gobernador de Dukala tiene preparada una fiesta propia del país, que consistirá probablemente en correr la pólvera, recepción de jefes y juegos á caballo.

En 1520 fundaron los portugueses Mazagan, con el nombre de Castello Reale, perdiéndolo en 1769, y la ciudad conserva hoy un marcado tinte europeo, sobre todo en la parte interior del recinto fortificado.

De Mazagan parte el camino á Marruecos en dirección SSE, y casi en línea recta; el tal camino no es más que una feja de 30 metros de anchura, que en el terreno por las huellas que dejan las caravanas. Cinco jornadas, de 40 kilómetros cada una próximamente, hay que hacer; y las etapas son, sucesivamente, Sick el Stock, Mta. Smira, Ibbid y Marruecos.

Estos puntos de etapa son poblados llamados *suailas*, y compuestos en su mayor parte de chozas cónicas de barro y paja; distinguiéndose de los simples *adwars* en que las *suailas* contienen un recinto, donde pernoctan los viajeros, y la tribu responde de las vidas y haciendas del hospedado.

Entre cada una de las etapas que hemos citado, el viajero encuentra otras *suailas*, distantes entre sí desde cuatro á dos horas de marcha. También se cruzan por *hannas*, ó sea campamentos árabes de tiendas negras hechas con piel de camello, pueblos móviles que se asientan donde hay pastos y aguas. Además, son frecuentes los marabútes, que sirven de panteón á algún santo y de albergue á sus descendientes, que viven generalmente de la limosna.

Mta., término de la segunda jornada, es casi una villa; está en la separación de las provincias de Duca y de la primera.

El camino desde Mazagan á Marruecos es cilioso, poco accidentado y se encuentra entre extensos sembrados de maíz, cebada y habas. En la segunda jornada se pasa junto á la laguna de Sok-el-Arbé, junto á

la cual se celebra los miércoles un gran mercado de ganados y frutos.

En Mta. empezaban á cortarse las estribaciones del Atlas, y ya se ven buenas huertas, algún arbolado todavía raquítico y el terreno se hace pedregoso. Pasado un desfiladero, llamado Guerrado, y en el que se divisan ruinas de un fuerte portugués, empiezan terrenos cubiertos de hierba, que pastan numerosos rebaños.

En esta tercer jornada, después de pasar la *suaila* Hamnira, se cruza el único curso de agua de alguna importancia que hay en el itinerario, hasta llegar al Tensif; el riachuelo tiene dos brazos, y su lecho, seco en ciertas épocas, denuncia crecidas de importancia; corta una extensa llanura, que termina en Ibbid, y está cubierta de hierba y poblada de rebaños; en ella se observa á veces el curioso fenómeno del espejismo.

La última jornada, de unas ocho horas de marcha, como las demás, se hace ya por terrenos que acusan la proximidad del importante río Tensif; éste se cruza por un gran puente de mampostería, de 150 metros de largo, con ojos ó arcos de seis metros de luz, y que es uno de los pocos que hay en el Imperio.

En las dos orillas del río crecen en bosques las palmeras, y la hora y media que dista el puente de la capital, es de un delicioso camino entre palmeras, frutales, olivos y huertas.

El camino por Mazagan tiene, pues, sobre el Mogador, varias ventajas; una es que como en la comitiva irá la persona á quien debemos las anteriores noticias, hará gran servicio su conocimiento práctico del terreno, usos, etc. Además, como se desprende del ligero bosquejo hecho, se atraviesa territorio muy poblado, relativamente; no hay accidentes orográficos ni hidrográficos de importancia, y el surtido de agua está asegurado por numerosos y profundos pozos que abundan en el camino.

Se calcula que el general Martínez Campos podrá estar en la ciudad de Marruecos del 26 al 27.

El Sr. Sagasta en Palacio.

Refiriéndose á la visita que ayer hizo á la Reina el Sr. Sagasta, leemos en los periódicos que la llegada del Sr. Sagasta causó gran sorpresa en Palacio, pues nadie sabía que había salido, ni siquiera S. M. la Reina, la cual, al enterarse por el mayor domo de semana que esperaba el presidente del Consejo, salió á la cámara á recibirle.

La entrevista duró una hora larga, y en ella, luego de referir el Sr. Sagasta en los mites porque ha pasado su dolencia, ciento nueve días que se ha visto precisado á no salir de casa, dió cuenta á S. M. de la marcha que siguen los asuntos políticos pendientes.

La Reina felicitó al Sr. Sagasta por su mejoría, mostrándose muy complacida, y le dijo que en estos días debía no ir á Palacio á diario, sino salir á pasear al campo. Al final le indicó que le bajarían en una silla *ad hoc* que hay en Palacio, pero el Sr. Sagasta dijo que no era preciso porque bajaba y subía las escaleras sin molestia.

El Sr. Sagasta no irá, en efecto, á Palacio diariamente durante unos días, sino cuando haya algo importante que comunicar á S. M. la Reina. El jueves asistirá al Consejo de ministros.

Más adelante, en las vacaciones de Semana Santa, si hace buen tiempo, es posible que vaya el Sr. Sagasta á Archená; pero si no es posible, lo dejará para el verano próximo.

El concierto con las Vascongadas.

Refiriéndose *El Imparcial* á la conferencia de ayer, dice lo siguiente:

«Unos y otros pidieron que se rebajara á 875.000 pesetas el aumento del concierto, y que éste no se alterase en diez años.»

El ministro de Hacienda contestó que ya había rebajado la cifra calculada por los directores de Hacienda, fijándola en 1.400.000 pesetas, cantidad que le parecía todavía pequeña en relación con el aumento de la riqueza; pero para demostrar que no era intransigente, había consentido en fijarla así. Después de hacer algunas indicaciones sobre el plazo de diez años, que también aceptaría si los comisionados aceptaban la cifra de 1.400.000 pesetas, como estos dijeran que no les parecía bien, el señor Gamazo contestó que entonces se verá precisado á someter la cuestión al Consejo de ministros, manteniendo su criterio.»

LOS ANARQUISTAS.

La familia de Salvador.

Hé aquí algunas noticias acerca de la familia de Santiago Salvador, autor del crimen cometido en el Gran Teatro del Liceo.

Su padre murió hará dos años cuando intentaba fugarse, siendo conducido por la Guardia civil; un hermano lo encontraba ahorcado en un olivar del pueblo de Castelserás; un tío carnal, que era sacerdote, se mató disparándose una pistola en un momento de enajenación mental y cuando tenía treinta y tres años, y un pariente próximo llegó á Francia terminada la guerra civil. De aquella familia, quedan tan solo una religiosa en Barcelona y un fanático anarquista en Zaragoza.

El hijo de dicho anarquista regresó el

domingo de Zaragoza, donde permaneció un día al lado de su esposa.

Tan rápido regreso se debe á la fuerte emoción experimentada por Salvador á la vista de su mujer y de su hijo, niño de cuatro meses de edad.

El domingo de madrugada fueron conducidos al castillo de Montjuich varios de los anarquistas detenidos en la cárcel.

Horas antes situáronse en la Ronda de San Pablo dos parejas de la Guardia civil encargadas de registrar á las personas que circulaban por aquellas cercanías, servicio que prestaron autorizados por órdenes superiores.

Valladolid.

Dice un periódico de esta capital que ha sido detenido en esta ciudad un individuo llamado Valentín Gil, conocido por sus ideas anarquistas.

Al principio se dió importancia á la captura; pero luego se le quitó bastante al verse que Valentín es, además de anarquista, reo de delito común.

El Norte de Castilla dice que Valentín ha sufrido una condena de once años de presidio.

Coruña.

Al practicar la limpieza de la estación de la Coruña encontraron los empleados de la misma en uno de los carruajes del tren-correo, llegado la noche del miércoles, una bomba de dinamita con la mecha apagada.

Con el cuidado necesario, dice un periódico de la Coruña, fué sacado el petardo del lugar en donde se hallaba y examinado detenidamente por el exterior.

A juzgar por el tamaño del explosivo, y por su peso, debía de ser de terribles efectos.

Abierta la bomba en el Parque de Artillería pudo verse que aun cuando estaba construida con todos los detalles y componentes que dichos explosivos requieren, le faltaba alguna materia inflamable.

Un periódico de la Coruña dice que días pasados fué hallado en otro wagon de tercera un paquete contenido dinamita.

La policía practica las diligencias para averiguar quienes hayan colocado la bomba en el tren.

En Madrid.

La Justicia dice que ha sido encontrado en los jardinitos de la Plaza Mayor un petardo de forma cilíndrica, revestido de cuero y atado fuertemente con hilo encarnado.

La mecha que quedaba de uno de sus extremos, aparecía quemada hasta muy cerca de la envoltura.

Ecos de Madrid.

Las reuniones de ayer.—Por tarde y noche.—En el hotel de los condes de Casa Valencia.—En el palacio de Miraflores.—En casa de la señora de Pardo Bazán.

Faltan únicamente tres semanas para concluir la temporada de Carnaval, y la gente se apresura á divertirse.

Ayer, desde las cinco de la tarde á las dos de la madrugada, se balló en los salones aristocráticos, sin más descanso que el indispensable para comer.

El precioso hotel de los condes de Casa Valencia, situado en el paseo de la Castellana, se vio desde el anochecer poblado de numerosas y selecta concurrencia, acogida por sus dueños de la manera afable y distinguida como saben hacerlo.

Su hija mayor, la linda María Teresa, les secundaba perfectamente, teniendo para cada uno una atención ó una frase galante.

Impulsado por ella, no tardó en comenzar el baile—ejecutóse por considerable número de parejas el *pas de quatre*, en el cual unos ostentaban su gallardía y otros su torpeza; no faltando tampoco los antiguos *lancers*, que con su propia y rancia música han efectuado la repartición en el invierno presente.

Casi toda la *high-life* cortesana platícala, danzaba ó tomaba té y helados en el comedor, donde se servía desde el principio abundante y esquisito *buffet*.

La marquesa de Peñaflorida presentaba por primera vez en sociedad su encantadora hija mayor, á la cual se le puede profetizar lo que las brujas anunciaron á Macbeth: que ocupará alto puesto en el mundo;—también la condesa de Estéban Collantes lleva consigo otra hechicera niña, que será heredera de su hermosura y gentileza.

La marquesa de Santa Susana, prendida con su habitual riqueza y gusto, escuchaba nuevas felicitaciones por su restablecimiento, y la de Somosanocho tenía consigo dos de sus angelicales hijas, herederas de sus prendas físicas y morales.

Estaban además las señoras y señoritas de Alcalá Gallano, Arceaga y Rohaguz, Aguirre de Tejada, Arcos, Dominguez, Castellanos, Ruata, Babago, Borbon, Agrela, Sonchiz, Caro, Mesia de la Cerda, Le Motteux, Ferraz, Gónovas (D. Emilio), Prado, Lisboa, Lascoiti, Martel, Loigorry, O'Donnell, Pardo, Rojas y Saavedra, Roca de Toghores, Rivero, Rhee, Sancho Vazquez y Vinyals.

Baronesa del Castillo de Chirel; Condesa de Fontao, Vilana, Via-Mannuel, Tejada de Valdovera, San Rafael de Luyano, Santiago de Cuba, Foresta, Montarco, Peña Ramiro, Peñaflorida, Pinohermoso, Revillagigedo, Mayorga y Lascoiti; Marquesas de Aguilafuente, Aguilera de Campó, Acapulco, Baroja, Coquilla, Hoyos, Miravalles, Molina, Puente y Sotomayor, Santa María de Silveira, Squilache y Vadillo;

Duquesa viuda de Bailón, Béjar, San Carlos, Sessa, Tetuan y Vistahermosa.

La señora del general Martínez de Campos estaba acompañada de dos de sus hijas, la mayor de las cuales se restablece lentamente de la dolencia que sufre há largo tiempo, y á quien todos demuestran su simpatía y cariño.

A las diez de la noche multitud de carruajes, agolpados en las inmediaciones de la casa núm. 35 de la Carrera de San Jerónimo, revelaban que en el interior del aristocrático edificio había gran concurrencia.

En efecto, los deudos y amigos del marqués de Miraflores habían querido pasar á su lado las primeras horas del día de su fiesta onomástica:—la de San Honorio—y las estancias del ámplo palacio se llenaron desde muy temprano, encontrándose en ellas casi las mismas personas, con algunas más, de las que se habían reunido en el hotel de la Castellana.

Ballóse allí también con ardor y entusiasmo, retirándose todos á hora adelantada del amanecer.

Algunas familias—ó algunos individuos—hicieron el viaje, de ida ó de vuelta, desde la Carrera de San Jerónimo á la calle de San Bernardo, donde la señora de Pardo Bazán recibía por cuarta vez en el invierno actual.

Mucha gente y muy distinguida en la mansión de la autora de tantas obras notables: damas ilustres y hermosas, entre las cuales destacaba la marquesa de la Leguna y sus dos hijas mayores; muchos hombres políticos importantes, muchos literatos egregios entre los asistentes; en fin, estaban también las duquesas de Osuna y de Valencia; la condesa de Fontao y sus hijas; la de Munter; la de San Rafael de Luyano; la marquesa de Chozas y Canales; la condesa de Fuente el Salce y su preciosa hija, y otras muchas que prestaban con sus encantos aspecto delicioso al sarao.

La condesa de Pardo Bazán y su hija contribuyeron poderosamente á que el tiempo trascurriese rápido y dichoso á su lado, obsequiando á todos con delicioso *buffet*, que tenía honores de cena.

Por ahora no se volverá á bailar en la habitación de la señora Pardo Bazán, pues el 15 de Febrero estaremos ya en las austeridades de la Cuaresma.

ASMODEO.

MELILLA.

Plegos.

Ayer llegó á Melilla el vapor *Africa* conduciendo el correo y plegos para el general Martínez Campos.

Nombres de calles.

Ayer tarde fueron bendecidas las calles del barrio del Polígono.

La *Avenida* llevará el nombre del general Martínez Campos.

La plaza próxima al fuerte de María Cristina se llamará del General Ricardo.

Otras calles del barrio llevarán los nombres de Toledo, Constitución, Albuera, Wad-Rás, Prim y O'Donnell.

«Jouta.»

Ayer se celebró *jouta* en Frajana. Empezó cerca de la puesta del sol, después de terminada la feria.

En dicha *jouta* se trató del nombramiento de Ali el Rubio para bajá del campo.

Hubo disidencias, y no se tomó acuerdo.

El coronel de askaris.

Dicen de Melilla que probablemente Muley Araaf nombrará al coronel de los askaris bajá de todo el campo.

Visita al campamento.

Martínez Campos visitó ayer el campamento del general Ortega. Probó el rancho é hizo muchos elogios del orden y el aseo que en todo reinan.

Admirando el paisaje y hablando del clima de Melilla, dijo:—Si no fuera por la familia, que lo impide, merecería esta tierra que pastaramos el invierno aquí.

Los cañones de la muralla.

El antiguo artillado que había en las murallas de la plaza se enviará, para ser fundido, á la fábrica de Sevilla. El viejo artillado se sustituirá por uno más moderno.

Cañones y morteros.

Ayer fueron embarcados para enviarlos á la Península 36 piezas de artillería, entre cañones y morteros.

Muley Araaf y Ali el Rubio.

En la *jouta* celebrada ayer en Frajana se ha discutido sobre el nombramiento de Ali para bajá del campo.

En carta que Muley Araaf ha escrito al general Martínez Campos—según dicen los corresponsales—afirma que Ali no tiene responsabilidad alguna en los sucesos de Melilla.

Un regalo.

El coronel de los askaris fué ayer al cuartel general con una carta de Muley Araaf. El referido coronel manifestó deseos de comprar unos gemelos de campaña, que le fueron inmediatamente regalados por el ayudante del Sr. Martínez Campos.

Reyertas entre los moros.

Diariamente ocurren reyertas de los moros del interior con los fronterizos á la plaza, porque estos no permiten á los primeros atravesar su campo para vender en Melilla.

Mariguari.

Dicen de Melilla que Mariguari vendrá á Madrid con un comerciante del Polígono.

Noticias de Tánger

El Lepazpi

Esta mañana ha salido de Tánger para Mazagan el vapor *Lepazpi*, conduciendo á los intérpretes Sres. Villalta y Saavedra y varios efectos para la embajada.

Enfermos

El padre Lerchundi y el intérprete señor Rey, siguen enfermos.

El incidente de los caballos

Nuestra legación no concede importancia al incidente de anteayer.

Entiende que la razón es de los moros. Potestad gestionó con insistencia el embarque de los caballos; pero Mohamed Torres sigue diciendo que está prohibida la exportación.

Los funcionarios del Banco de España

Los acuerdos adoptados por el Consejo de gobierno, con arreglo á los cuales ha de efectuarse en la segunda quincena del corriente Enero el arreglo del escalafón, son los siguientes:

- 1.º Se elevará á primera clase la categoría de la sucursal de Granada, y á segunda las de las establecidas en Alicante, San Sebastian, Santander y Valladolid, con el aumento que corresponda en el número de administradores y en los sueldos del director, interventor, cajero y oficial secretario que se destinen á cada una de ellas, con arreglo á la nueva planta del personal.
- 2.º En sustitución de las plantillas especiales de cada sucursal, se establece una planta general de los empleados de estas dependencias, que se compondrá de:
 - 1 Oficial mayor, que ejercerá el cargo de secretario en la de Barcelona, con 6.000 pesetas anuales.
 - 7 Oficiales primeros, con 5.000 pesetas, destinados á iguales cargos en las sucursales de primera clase: Bilbao, Cádiz, Granada, Málaga, Sevilla, Valencia y Zaragoza.
 - 9 Oficiales segundos, con 4.000 pesetas, para las de segunda clase: Alicante, Oviedo, Palma, Pamplona, San Sebastian, Santander, Tarragona, Valladolid y Vitoria.
 - 10 Oficiales terceros, con 3.500 pesetas.
 - 31 Oficiales cuartos, con 3.000 pesetas.
 - 45 Oficiales quintos, con 2.500 pesetas.
 - 87 Oficiales sextos, con 2.000 pesetas.
 - 108 Oficiales séptimos, con 1.500 pesetas, y 87 Escribientes, con 1.250 pesetas.
- 3.º Por consecuencia de esta escala se crean 16 plazas de oficiales con 4.000, 5.000 y 6.000 pesetas, con especial destino á desempeñar los cargos de secretario en las sucursales de segunda y primera clase, y en la de Barcelona, que se proveerán por concurso entre los oficiales de la misma escala que tengan, por lo menos 2.500 pesetas de sueldo anual, y seis años de buenos servicios al Banco, con dicho sueldo, preferiendo, entre los de igual mérito, los de mayor categoría y sueldo; entre estos los que lleven más tiempo en el sueldo indicado, y entre estos últimos, los que demuestren poseer algún idioma extranjero.
- Los demás ascensos á que dá lugar la nueva escala, se otorgarán precisamente por rigurosa antigüedad.
- Se crean, asimismo, 14 plazas más de oficiales con 3.000 pesetas, 31 con 2.000 y nueve con 1.500, suprimiéndose, en un equivalente, 12 con 2.500 y 48 escribientes con 1.250 pesetas, que en conjunto producen la supresión de 60 destinos y la creación de 70, aumentándose, por tanto, el personal de esta escala con diez empleados para atender á las manifiestas necesidades de las sucursales, que han reclamado con reiteración aumento de personal.
- 4.º En lo sucesivo, y á semejanza de lo establecido para proveer los cargos de interventores de sucursales y de oficiales en la escala de las oficinas centrales, el ascenso á oficiales secretarios, con 4.000, 5.000 y 6.000 pesetas, se otorgará por elección entre los de la clase inmediata inferior que lo soliciten, preferiendo á los que mejores calificaciones hubiesen obtenido en el desempeño de sus destinos.
- 5.º Los demás empleos de la escala de sucursales se ascenderán por rigurosa antigüedad, ocupando las últimas plazas de escribientes los aspirantes aprobados.
- 6.º Se elevarán en 500 pesetas los sueldos de los cajeros de las sucursales de primera y segunda clase.
- 7.º Se concederán, con cargo al fondo de premios y accorros, mientras éste subsista y alcance á ello, premios de antigüedad y buen servicio á los empleados más antiguos de cada categoría, hasta la de 5.000 pesetas inclusive, siempre que lleven en ella seis años por lo menos.
- El número de estos premios para cada una de las categorías, en ningún caso podrá exceder de la quinta parte de los empleados que haya en ella.
- 8.º Los premios consistirán en la diferencia entre el sueldo que disfrute el agraciado y el que correspondiera á la categoría inmediata superior.
- 9.º Cesarán los empleados agraciados en el disfrute de los premios de antigüedad al ascender, por cualquier causa, á otro destino de más sueldo, pasando entonces el premio al empleado más antiguo de la categoría á quien correspondiera, siempre que lleve en ésta los seis años de servicios que se exigen.
- Tales son las bases de la reforma.

Por consecuencia de lo dispuesto en la 3.ª, los empleados que se encuentren en condiciones y deseen presentarse al concurso para la provision de los cargos de oficiales-secretarios, con 6.000 pesetas, en

la encuesta de Barcelona; con 5.000, en las de Bilbao, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia y Zaragoza; con 4.000, en las de Alicante, Oviedo, Palma, Pamplona, San Sebastián, Santander, Tarragona, Valladolid y Victoria. Lo solicitarán por medio de la oportuna instancia, cursada por conducto del director respectivo, haciendo constar, además de sus condiciones y circunstancias, la edad que cuentan y los idiomas extranjeros que posean, con detalle de la extensión con que lo conozcan.

Respecto a la base 6.ª, los premios de antigüedad y buen servicio creados, solo tendrán derechos los empleados de la escala general y los interventores y cajeros cuyo sueldo no exceda de 5.000 pesetas, excluyendo al personal subalterno de caja y portería.

LOS MOROS DE MINDANAO.

Por cartas particulares recibidas ayer de Filipinas, se sabe que los moros de Mindanao han realizado una nueva agresión contra nuestras tropas.

Los agresores han sido esta vez los moros de las inmediaciones del fuerte de Tukurán, el más occidental de los situados en la bahía de Illana y donde desemboca la trucha comenzada en tiempo del general Terrores y terminada en el de Weyler, que atraviesa la isla de Norte a Sur, poniendo en comunicación la bahía de Illana con la de Panquil.

El general Parrado, actual gobernador de Mindanao, organizó hace poco tiempo una guerrilla montada para combatir con los distintos puestos militares que guardaban esta zona.

El 2 de Diciembre se presentó a la guerrilla un numeroso grupo de moros, que acometió con gran violencia. Los caballos de ésta no habían sido aún foguados, y se sanaron a los primeros disparos, desorganizándose la fuerza en pocos momentos. Los moros aprovecharon esta confusión para redoblar sus ataques, y quedaron muertos un sargento, un cabo y tres soldados.

Los moros tuvieron un muerto y varios heridos.

Estas noticias se han sabido en Manila por personas llegadas del teatro de los sucesos pocos días antes de salir el correo de la Península.

Decíase también que en el fuerte de Barás había ocurrido una sangrienta escaramuza con los moros.

La causa de Varela.

Como oficialmente no se había suspendido la vista señalada para ayer, concurren a las doce los jurados de la Sala respectiva, procediendo al recuento de jurados. No habiendo número suficiente se suspendió de nuevo la vista.

El defensor de Varela no asistió al recuento de jurados, ni a las operaciones que preceden a la constitución del tribunal.

El acusador privado fué por casualidad a la Audiencia.

Al fiscal le sucedió lo propio, según dicen varios periódicos.

Varela llegó a las doce y media a las Salas en el coche celular. Las contadísimas personas que trascurrían por los pasillos de la Audiencia, agolpáronse en torno del procesado para verle de cerca.

A la una y media entró en la sala el tribunal de derecho, procediéndose en el acto al recuento de jurados, y habiendo solo asistido 17 de los 27 citados, se suspendió la vista para mejor ocasión.

El defensor de Varela no asistió al recuento de jurados, ni a las operaciones que preceden a la constitución del tribunal.

El acusador privado fué por casualidad a la Audiencia.

Al fiscal le sucedió lo propio, según dicen varios periódicos.

Varela llegó a las doce y media a las Salas en el coche celular. Las contadísimas personas que trascurrían por los pasillos de la Audiencia, agolpáronse en torno del procesado para verle de cerca.

A la una y media entró en la sala el tribunal de derecho, procediéndose en el acto al recuento de jurados, y habiendo solo asistido 17 de los 27 citados, se suspendió la vista para mejor ocasión.

El defensor de Varela no asistió al recuento de jurados, ni a las operaciones que preceden a la constitución del tribunal.

El acusador privado fué por casualidad a la Audiencia.

Al fiscal le sucedió lo propio, según dicen varios periódicos.

Varela llegó a las doce y media a las Salas en el coche celular. Las contadísimas personas que trascurrían por los pasillos de la Audiencia, agolpáronse en torno del procesado para verle de cerca.

A la una y media entró en la sala el tribunal de derecho, procediéndose en el acto al recuento de jurados, y habiendo solo asistido 17 de los 27 citados, se suspendió la vista para mejor ocasión.

El defensor de Varela no asistió al recuento de jurados, ni a las operaciones que preceden a la constitución del tribunal.

El acusador privado fué por casualidad a la Audiencia.

Al fiscal le sucedió lo propio, según dicen varios periódicos.

Varela llegó a las doce y media a las Salas en el coche celular. Las contadísimas personas que trascurrían por los pasillos de la Audiencia, agolpáronse en torno del procesado para verle de cerca.

A la una y media entró en la sala el tribunal de derecho, procediéndose en el acto al recuento de jurados, y habiendo solo asistido 17 de los 27 citados, se suspendió la vista para mejor ocasión.

El defensor de Varela no asistió al recuento de jurados, ni a las operaciones que preceden a la constitución del tribunal.

El acusador privado fué por casualidad a la Audiencia.

Al fiscal le sucedió lo propio, según dicen varios periódicos.

litar, cuando se emplea, por los anarquistas, para aterrar a la sociedad con sus criminales atentados; pero al mismo tiempo opina el conferenciante, que si aquella sustancia explosiva sirve algún tiempo para el crimen, la ciencia dará por otro camino a los gobiernos los medios infalibles de dar con los criminales y desbaratar sus planes, antes que realicen sus infames atentados.

Al terminar su conferencia el Sr. Navarro fué muy aplaudido, y felicitado por cuantas personas asistieron a la sesión.

LA REVOLUCION BRASILEÑA.

Montevideo 15 (7 mañana).—Noticias de Rio Grande de Sal anuncian que han sido muchos los muertos y heridos en los últimos combates que se trabaron entre los insurrectos y partidarios de Peixoto.

Montevideo 16.—La isla de Engenho ha sido ocupada por los insurrectos.

El gobierno de Peixoto está reforzando la guarnición y el artillado de Niteroy. Rio Grande 15 (6 10 tarde).—Los insurrectos prendieron fuego a varias aldeas y mataron a los prisioneros.

El crucero Aquidaban ha echado anclas delante de la aduana de Rio Janeiro y prepara un desembarco de tropas.

Londres 15 (10 noche).—Dice el Times que en el Brasil la opinión va siendo cada día más favorable a los insurrectos, y que éstos obtendrán, dentro de breve tiempo, un triunfo completo.

La conversión del 4 1/2 francés.

Paris 15 (4 37 tarde).—Segun el proyecto de conversión, propuesto por el Sr. Bardeau, los tenedores de la Deuda 4 1/2, recibirán por cada lémnia antigua una nueva, que rentará 3 1/2 por 100, quedando solemnemente estipulado que no se verificará ninguna otra conversión de la misma Deuda hasta el año de 1902.

La economía que resultará será de cerca de 68 millones de francos anuales, disminuyéndose de esta manera la mayor parte del déficit que se ha notado en los últimos presupuestos.

Accidentes en los ferro-carriles.

Nueva York 15 (10 mañana).—Ha tenido lugar un desastroso choque de trenes en las cercanías de Jersey City sobre el río Delaware. Los trenes que chocaron eran ambos expresos y llevaban su máximo de velocidad cuando se avistaron. A pesar de haberles dado contra vapor, resultaron más de 20 muertos e innumerables heridos.

Diez y siete muertos.

Ayer se recibieron en Madrid telegramas de la Habana participando que cerca de la estación de Matanzas había descarrilado un tren de viajeros, resultando 17 muertos y varios heridos de más ó menos gravedad.

Algunos de los cadáveres estaban horriblemente destrozados, siendo imposible identificarlos.

Créese que entre las víctimas se encuentran algunas personas muy conocidas en la Habana.

La condesa de Villalobos.

Ayer tarde falleció en esta corte la virtuosa señora doña Luisa de Gamboa y Lopez de Leon, condesa viuda de Villalobos.

A los amantes hijos de la finada, envía EL CORREO un pésame muy sincero.

La justicia ful.

En el Prado, Recoletos y sus inmediaciones, la policía llevó a cabo una rapsodia de gente de mal vivir, deteniendo a gran número de hombres y mujeres que se dedicaban a apoderarse de lo ajeno.

Entre los detenidos se encuentra la justicia ful.

Compónese de un inspector con su agente de policía y un adláter.

El último recorro al centro y los alrededores de Madrid, seguido de cerca por el supuesto inspector y por su agente, y cuando aquel ve un hombre que le parece apropiado, se aproxima a él y le pide fuego para encender un cigarrillo ó le suplica le diga la hora que es.

Entonces aparecen el inspector y su acólito, los cuales increpan al incauto caballero suponiendo que comete faltas contra la moral, y le conminan a seguirle hasta el Gobierno civil, en donde le impondrán, como correctivo, una multa de 500 pesetas.

El tanto protesta al principio, suplica después, y por último cree ablandar al supuesto inspector y al agente entregándole una regular propina, con lo cual recobra su libertad.

Y el timo está dado.

El inspector preso anoche con su agente y su gancho es un sujeto apellidado Mullo, a quien conoce bastante la policía.

Comisionistas conservadores.

Los periódicos de Cataluña La Renaixensa, La Publicidad, La Vanguardia, etc., etc., no se dan a partido con el Sr. Navarro Riverter.

El sigue profiriendo que no le lleva a Cataluña ninguna mira política, y los periódicos erre que erre en crear todo lo contrario y en aconsejarle que se vaya a Valencia, su patria, ó a Madrid, su residencia, en donde dicen que acaso logre el objeto político que se propone, con mejor éxito que allí.

Lo peor del caso es que el periódico El Diuivio ha tomado su defensa.

Uzés y Luynes.

Acaba de celebrarse en Paris la boda del duque de Uzés con Mile. Marie Thérèse de Luynes, matrimonio que ha venido a enlazar dos de las más ilustres familias de la aristocracia francesa.

El duque solo cuenta veintidos años, y su esposa cumplió hace pocos días diez y ocho.

La ceremonia nupcial se ha celebrado sin gran ostentación, a causa del luto reciente que viste la familia del novio.

Los regalos que ha recibido la novia son magníficos, y entre ellos merecen una especial mención los siguientes: de su madre, un espléndido equipo de novia, un nécessaire con multitud de objetos de plata cincelada, dos grandes vestidos y una diadema de brillantes, un abanico antiguo, pieles, vestidos y encajes de inmenso valor; de la duquesa de Uzés, un collar de maravillosos rubíes y brillantes; del duque de Chaulnes, un cuadro de Hubert Robert; del duque de Narbonne, una pañueta muy valiosa con una gran perla blanca y otra negra de igual tamaño, rodeada de brillantes.

El matrimonio civil se verificó en la alcaldía de la rue Grenelle; la ceremonia religiosa en la capilla del Sagrado Corazon, situada en el boulevard de los Inválidos, dando la bendición nupcial a los contrayentes S. E. el Cardenal Richard.

SUICIDIO.

A eso de las once de la mañana de ayer dieron aviso al juzgado de guardia que en el segundo kilómetro de la línea de Madrid a Cáceres, y junto a la cuneta de la vía, se encontraba el cadáver de un hombre.

Inmediatamente se trasladó el juzgado a dicho sitio y procedió al reconocimiento del cadáver, ordenando su traslación al depósito judicial.

Registradas las ropas, solo se le ha hallado una cédula personal a nombre de Celerino Queipo Gonzalez, de cincuenta años, viudo, natural de Salces (Oviedo), jornalero, y una carta escrita con tinta azul que decía:

«Señor juez: No se culpe a nadie de mi muerte. Me mato por estar avergonzado.—Celerino Queipo.»

Además se encontró junto al cadáver una pistola de dos cañones, con una cápsula descargada, que se cree fuera la que se disparó sobre la cabeza; un pañuelo y una boquilla de puro.

El suicida era portero de la casa número 26 de la calle de Lope de Vega.

SANTANDER.

Lista de las cantidades recaudadas por la comisión ejecutiva de la junta de socorros constituida en esta corte para las víctimas de la catástrofe de Santander.

Suma anterior, 83 082 63 pesetas.

D. Alvaro de Peon y de Regil, conde de Miraflores de Melillo, por conducto de D. Pedro Calderon y Guecuelo, letra Paris de 500 francos negociados a 22 1/2 6.º, 612 50 pesetas.

D. Agustín Muñoz Frugedat, 50.—D. C. S. Montolinos, 50.—D. Cesáreo Gomez de Bedoya, 200.—Doña Bruna Garcia, 100.—D. José Ubierna, 25.—Un pobre, 0 70.

D. Francisco y Constantino Rodriguez, 100.—Doña Concepción Urrejoia de Norcagaray, 500.—D. N. N., 25.—Señora marquesa de Manzanedo, 1.000.—Excelentísimo señor marqués de Perinat, por conducto del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, 2.000.—D. José Luis Moreno, 25.—D. N. N., 100.—Recibido en la suma de Gacetas, entrega del Banco de España, 102 50.—Entrega de varios por conducto del excelentísimo señor arzobispo obispo de Madrid, Alcalá, 537.—Doña Juana de la Torriente, viuda de Pozas, 250.—D. Gustavo Morales, 250.—Doña Sinfoniana de las Pozas, 125.—D. Francisco de las Pozas, 50.—D. B. E., 50.

Total, 89.235 33 pesetas.

MISA SOLEMNE

La Real Congregación Académica de la Purísima Concepción ha acordado que todos los años el día de San Idelfonso se celebre una solemne misa, seguida de Te Deum, en el altar de su excelsa Patrona. Este acuerdo ha sido puesto en conocimiento de S. M. en los siguientes términos:

«Señora: La junta de gobierno de esta Real Congregación, reunida el día 31 de Diciembre de 1893, ha cumplido con un deber de justicia y de gratitud recordando los inmensos beneficios recibidos de V. M. durante el pasado año.

La concesión del hermoso título de Real que se ha servido hacerla, y el donativo del precioso estandarte que sirve de insignia a la Congregación, son dos títulos a su agradecimiento que recordarán perpetuamente el nombre de la augusta protectora de esta asociación religiosa.

Queriendo la junta de gobierno, haciéndose intérprete del sentimiento de todos los congregantes, que un acto religioso conmemore anualmente la reconocida magnanimidad de V. M., ha acordado en su última sesión que todos los años el día 23 de Enero, en que conmemora la Santa Iglesia la festividad del placido Arzobispo de Toledo, cuyo nombre glorioso llevó vuestro amado esposo, nuestro llorado Rey D. Alfonso XII (q. g. h.) y lleva vuestro augusto hijo y protector también de esta Congregación, nuestro Rey y señor (q. D. g.), se celebre una misa en el altar de nuestra excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción, seguida de Te Deum, con el fin de implorar de la Santísima Virgen que por su intercesión recalgan sobre toda la Familia Real de España las bendiciones del cielo.

Muy grato me es, Señora, elevar al conocimiento de V. M. el mencionado acuerdo, porque siempre fué para mí mayor y sigue siendo para mí un gran honor el servir a nuestros Reyes y a Nuestra Santa Madre Iglesia, y grande y muy grande es mi entusiasmo para todo cuanto pueda contribuir a sostener y fortalecer los íntimos lazos que tradicionalmente han existido siempre en España entre la Religión y el Trono.—Señora, A. L. R. P. D. V. M.—El hermano mayor.—El marqués de Monteviel.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA). Sociedades secretas. Praga 15 (3 tarde).—Ha empezado el proceso de la Sociedad secreta de jóvenes patriotas titulada «Omladina».

Habiéndose formado numerosísimos grupos en actitud hostil delante del tribunal, la policía tuvo que dar varias cargas, logrando después de muchos esfuerzos dispersar a la muchedumbre.

Tumultos en Liorna. Liorna 15 (10 45 noche).—Por efecto de grandes tumultos en las calles de esta capital ha tenido que interrumpirse la circulación de los tranvías.

En la acera, al lado de la puerta del circolo monárquico, se encontró una bomba con la mecha encendida, que pudo ser apagada por un transeúnte.—Fabra.

Impuesto sobre el tabaco. Berlin 15 (11 40 n.).—En el Reichstag se leyó hoy por primera vez el proyecto de ley recargando el impuesto sobre el tabaco, e inmediatamente pasó a la comisión para que emita dictámen.

UN LEGADO

Hé aquí la distribución del legado del Sr. por 100 de la herencia del general de división Sr. Otero, en favor de las Casas de Beneficencia de Madrid, conforma a la voluntad de dicho señor, consignada en su testamento:

Table with 2 columns: Institution name and amount in Pesetas. Total: 55.500

El teatro de la Zarzuela se ve cada día más concurrido y alcanza más entusiastas ovaciones a la obra de los Sres. Pina, Nieto y Brull, El Angel guardián.

Anoche, a instancias del numeroso público que llenaba la sala, tuvo que cantar unos preciosos couplets nuevos, el cada vez más aplaudido joven D. José Pastor.

Ayer tarde, en el expres de Portugal, llegó a Madrid la compañía de ópera francesa que va a actuar en el teatro Moderno.

Mañana 17 harán su debut con la preciosa ópera La Vie du tambour major.

Ayer aumentó considerablemente el abono, y hoy continuará abierto toda la tarde.

Los señores que tienen hechos encargos para la inauguración, y los que deseen obtener localidades, pueden pasar a verificarlo a la contaduría del teatro hoy, de doce a seis de la tarde, y de nueve a doce de la noche.

El eminente maestro Breton lleva muy adelantada la música del sainete de Ricardo de la Vega, El bolichario y las chapas.

Esta partitura tiene la particularidad de que se sale de lo trillado, cantándose en ella secciones enteras, en lugar de números sueltos.

La obra tendrá tres decoraciones nuevas, con mutaciones a la vista, y exigirá el concurso de toda la compañía y de una numerosa comparsa.

Restablecida de su enfermedad la señora Tabau, el viernes próximo se reanudarán las representaciones en el mismo con el estreno de la comedia de Melibac y Halovy, La marquisita, para cuya obra se admiten encargos en contaduría.

Continúan los ensayos de la comedia en tres actos, original y en verso, titulada Niños.

Ha sido nombrado director del Instituto de segunda enseñanza de Lérida D. Pedro Fuertes.

El Banco militar. En junta general de accionistas celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Novo y Colson, quedó constituido definitivamente el Banco militar y de comercio de España.

Ejercicios militares. Las tropas de guarnición en Cádiz verificaron ayer ejercicios militares.

El «Temerario». El torpedero Temerario salió ayer tarde de Algeciras con rumbo a Melilla.

Desgracia. En la carretera de Vojer a Tarifa, y próximo a la aldea de Tevilla, volcó un carro cogiendo debajo al conductor José Huebra, que quedó muerto.

La difteria. Dicen de Sorja que en algunos pueblos del término de Borgo de Oma, está causando la difteria bastantes desgracias.

Hay muchos niños atacados, de los cuales fallecen bastantes.

El gobernador y el presidente de la Junta de Sanidad han dado órdenes muy oportunas y trabajan sin descanso para combatir tan terrible enfermedad.

Ayer fueron socorridas en el Comedor de la Caridad 1.752 personas.

Un crimen. En un corral de la calle del Cuartel, en Valencia, rieron anteanoche dos jóvenes, corredores de caballos.

Uno de ellos, llamado Manuel Vargas, mató al otro, Lucas Bustamante, de un tiro en el corazón.

La causa de la cuestión fué sobre quién tenía mejores armas.

El agresor fué detenido.

Muerte de un carabiniro. En una refriega habida en el término de Golin entre seis contrabandistas y dos carabineros, resultó muerto uno de éstos llamado Salvador Rodríguez Omedo.

La Guardia civil ha detenido a cinco sujetos, entre ellos al autor de la muerte del carabiniro citado.

El vapor «Aristea». Ayer fundó en el puerto de Pasajes, procedente de Odessa, el magnífico vapor Aristea.

Lleva bandera griega, fué botado hace tres meses y llama la atención por su galhardía y disposición general.

Desembarca 2.500 toneladas de trigo y cebada.

Ayer falleció la señora doña Pilar Vargas, esposa del redactor de La Correspondencia Militar, D. Rafael Eugenio Sanchez, a quien, como a su distinguida familia, acompañamos en su duelo.

Desbordamiento de rios. Comunican el teniente de la Guardia civil y el alcalde de Villadiego (Burgos), que en la noche del 13 y a consecuencia del deshielo y de las lluvias, se desbordaron el río Bruller y el arrollo Jarama que circundan dicha villa, viéndose amenazadas varias casas, de las cuales la Guardia civil y serenos sacaron algunas personas.

No han ocurrido desgracias personales.

Banquete al Sr. Vincenti. Los profesores del Instituto y escuela de comercio de Málaga, obsequiaron ayer con un banquete al director de Instrucción pública Sr. Vincenti.

Se pronunciaron elocuentes brindis por la prosperidad de la enseñanza y del profesorado español.

CRÓNICA DE ESPECTACULOS.

Esta noche se estrenará en el teatro Español un drama en tres actos y en verso, original de dos distinguidos escritores, titulado Día de prueba.

Tomarán parte en su desempeño la señora Sala, y los Sres. Bueno, Mata, Gomez, Lopez y Soler.

Comedia. Terminadas que sean las representaciones de Villa Tula, se dará alguna más de la popular Mariana, de Echegaray, y seguidamente la obra nueva de D. Benito Pérez Galdós, titulada La de San Quintín, cuyo reparto es el siguiente:

Rosario de Trastámara y duquesa de San Quintín, señorita Guerrero.—Rufina, Ruiz.—Lorenza, Cancio.—Rafaela, Lopez.—Señora I.ª Molina.—Idem 2.ª, Arévalo.—Idem 3.ª, Segovia.—D. César de Buendía, Sr. Capello.—Victor, Thuiller.—Don José Manuel de Buendía, Cirera.—El marqués de Falcón de los Godos, García Orta-

ga.—Canseco, Balaguer.—Caballero, I.º, Guerrero.—Idem 2.º, Santos.

Zarzuela.

El teatro de la Zarzuela se ve cada día más concurrido y alcanza más entusiastas ovaciones a la obra de los Sres. Pina, Nieto y Brull, El Angel guardián.

Anoche, a instancias del numeroso público que llenaba la sala, tuvo que cantar unos preciosos couplets nuevos, el cada vez más aplaudido joven D. José Pastor.

Ayer tarde, en el expres de Portugal, llegó a Madrid la compañía de ópera francesa que va a actuar en el teatro Moderno.

Mañana 17 harán su debut con la preciosa ópera La Vie du tambour major.

Ayer aumentó considerablemente el abono, y hoy continuará abierto toda la tarde.

Los señores que tienen hechos encargos para la inauguración, y los que deseen obtener localidades, pueden pasar a verificarlo a la contaduría del teatro hoy, de doce a seis de la tarde, y de nueve a doce de la noche.

El eminente maestro Breton lleva muy adelantada la música del sainete de Ricardo de la Vega, El bolichario y las chapas.

Esta partitura tiene la particularidad de que se sale de lo trillado, cantándose en ella secciones enteras, en lugar de números sueltos.

La obra tendrá tres decoraciones nuevas, con mutaciones a la vista, y exigirá el concurso de toda la compañía y de una numerosa comparsa.

Restablecida de su enfermedad la señora Tabau, el viernes próximo se reanudarán las representaciones en el mismo con el estreno de la comedia de Melibac y Halovy, La marquisita, para cuya obra se admiten encargos en contaduría.

Continúan los ensayos de la comedia en tres actos, original y en verso, titulada Niños.

AL MENUDEO

Ha sido nombrado director del Instituto de segunda enseñanza de Lérida D. Pedro Fuertes.

El Banco militar. En junta general de accionistas celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Novo y Colson, quedó constituido definitivamente el Banco militar y de comercio de España.

Ejercicios militares. Las tropas de guarnición en Cádiz verificaron ayer ejercicios militares.

El «Temerario». El torpedero Temerario salió ayer tarde de Algeciras con rumbo a Melilla.

Desgracia. En la carretera de Vojer a Tarifa, y próximo a la aldea de Tevilla, volcó un carro cogiendo debajo al conductor José Huebra, que quedó muerto.

La difteria. Dicen de Sorja que en algunos pueblos del término de Borgo de Oma, está causando la difteria bastantes desgracias.

Hay muchos niños atacados, de los cuales fallecen bastantes.

El gobernador y el presidente de la Junta de Sanidad han dado órdenes muy oportunas y trabajan sin descanso para combatir tan terrible enfermedad.

Ayer fueron socorridas en el Comedor de la Caridad 1.752 personas.

Un crimen. En un corral de la calle del Cuartel, en Valencia, rieron anteanoche dos jóvenes, corredores de caballos.

Uno de ellos, llamado Manuel Vargas, mató al otro, Lucas Bustamante, de un tiro en el corazón.

La causa de la cuestión fué sobre quién tenía mejores armas.

El agresor fué detenido.

Muerte de un carabiniro. En una refriega habida en el término de Golin entre seis contrabandistas y dos carabineros, resultó muerto uno de éstos llamado Salvador Rodríguez Omedo.

La Guardia civil ha detenido a cinco sujetos, entre ellos al autor de la muerte del carabiniro citado.

El vapor «Aristea». Ayer fundó en el puerto de Pasajes, procedente de Odessa, el magnífico vapor Aristea.

Lleva bandera griega, fué botado hace tres meses y llama la atención por su galhardía y disposición general.

Desembarca 2.500 toneladas de trigo y cebada.

Ayer falleció la señora doña Pilar Vargas, esposa del redactor de La Correspondencia Militar, D. Rafael Eugenio Sanchez, a quien, como a su distinguida familia, acompañamos en su duelo.

Desbordamiento de rios. Comunican el teniente de la Guardia civil y el alcalde de

La «Gaceta».

La de hoy no contiene más que una real orden de Gobernación, declarando limpias las procedencias del Senegal (Africa).

Fusiles Remington.

A bordo del vapor *Asino* han llegado á Málaga varios oficiales y el coronel peruano Sr. Vergara, trayendo 3.000 fusiles Remington.

El Dr. Audet puede curar á tu mujer.

EL MIEDO EN NAPOLES

Telegrafían desde Nápoles á nuestro colega milanés *Il Secolo*, que los comerciantes de la calle de Toledo y de las otras vías céntricas de aquella ciudad, han tomado precauciones extremadas, para defenderse contra una posible insurrección popular.

El sábado 6, por la noche, mientras *vari nantes in gurgite vasto* algunos pacíficos, pero temerarios abonados, arrellanados en las butacas del teatro de San Carlos, gozaban de la *Aida*, entró en la sala un hombre vestido enteramente de negro, con unos grandes bigotes negros, y andando con cierta torpeza é incertidumbre, fué á sentarse en una butaca, precisamente al lado de dos de los abonados temerarios á que nos hemos referido.

El resultado del examen preocupó á los hábiles del teatro de San Carlos; los que iban diciéndose en voz baja unos á otros, inclinándose y guiñando los ojos: «¿Pero quién es este? ¿De dónde sale? ¿Qué diablos esconden en el fajo?»

Las preguntas quedaban sin contestación. Los dos abonados estaban á cada momento más preocupados, hasta que llegaron á fijar la vista intencionalmente en el desconocido.

El resultado del examen preocupó á los hábiles del teatro de San Carlos; los que iban diciéndose en voz baja unos á otros, inclinándose y guiñando los ojos: «¿Pero quién es este? ¿De dónde sale? ¿Qué diablos esconden en el fajo?»

Las preguntas quedaban sin contestación. Los dos abonados estaban á cada momento más preocupados, hasta que llegaron á fijar la vista intencionalmente en el desconocido.

El resultado del examen preocupó á los hábiles del teatro de San Carlos; los que iban diciéndose en voz baja unos á otros, inclinándose y guiñando los ojos: «¿Pero quién es este? ¿De dónde sale? ¿Qué diablos esconden en el fajo?»

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE

(DE LA AGENCIA FABRA).

Consejo de guerra.

Metz 16 (1 tarde).—Se ha inhibido el Consejo de guerra del 15.º cuerpo de ejército en la causa seguida contra los hermanos Richard, sastras en esta ciudad, acusados de haber favorecido la desertion de un soldado del regimiento de infantería n.º 88.

Con este motivo reina bastante disgusto entre los elementos de origen francés.

En la Indo China.

Saigon 15.—(Recibido el 16.)—Los primeros contribuyentes y comerciantes de esta colonia han dirigido al gobierno francés unas peticiones en nombre de los intereses de la Indo China, para que Francia continúe ocupando exclusivamente la orilla izquierda del Mekong y no se avenga á las proposiciones de Inglaterra referentes al establecimiento de un Estado nuevo en el Mekong superior.—*Fabra*.

La situación de Italia

Roma 16 (7 27 m.).—Masa Carrara está ocupada militarmente.

Los sublevados recorren el campo. Ayer hubo bastante tiroteo entre ellos y algunas fuerzas de caballería.

Roma 16.—En los círculos del Vaticano dice que el cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, por encargo de éste, ha conferenciado con los embajadores para conocer la actitud que adoptarían los diferentes gobiernos si los sucesos de Italia tomaran mal cariz y pusieran en peligro la existencia de la monarquía sabauda.—*Fabra*.

Roma 16 (10 mañana).—En una colisión que tuvo lugar esta mañana cerca de Carrara entre las tropas y los insurrectos, éstos últimos tuvieron dos muertos.

Palermo 16 (10 mañana).—La calma es más bien aparente que real. Siendo numerosos los pueblos donde reina sorda agitación.

El general Morra di Laviano cree que las antiguas sociedades secretas, cuya actividad cesó cuando empezó á desarrollarse la Sociedad del Fasci, se están reorganizándose con el fin de dar nueva base á la resistencia popular.—*Fabra*.

Censura injustificada.

El nombramiento de D. Pedro H. Paterno, distinguido escritor filipino, no ha obedecido á los pequeños móviles que el *Heraldo* se complace en atribuir al señor ministro de Ultramar, sino á más altas razones de política, que, en ésta, como en otras ocasiones, han aconsejado al Sr. Maura el acordar algunos nombramientos en favor de los hijos de aquel país.

En cuanto á los perjuicios que el *Heraldo* supone inferidos con este motivo al cuerpo de archiveros, sin duda por constarle que hubo un ministro que desconoció sus legítimos derechos y partió sus escalafones con nombramientos discutidos, puede asegurarse que no existen.

El puesto para que el Sr. Paterno ha sido nombrado es meramente honorífico, no tiene asignado sueldo ni emolumento alguno, y no cabe imaginar que ninguna de las dignas personas pertenecientes al cuerpo de archiveros se sintiera con la vocación necesaria para ir á desempeñar en estas condiciones á 3.000 leguas de la Península.

Esta inspección, más atenta que la primera, no hizo más que sembrar de estremecimientos, de miedo y de alarma, los ánimos de los abonados, que murmuraban: «¿El bigote?... ¿Si postizo?... ¡Claro que sí!... ¡No hay duda, es un dinamitero!... ¡En el fajo va el patardo de dinamita!»

Por un momento quedaron perplejos, hasta que, reuniendo todo su valor, se levantaron de las butacas, y salieron de la sala dirigiéndose al palco de la Orquesta.

Preguntar por el funcionario de servicio, enterarle de sus sospechas, y rogarle que sin perder tiempo tomase las disposiciones necesarias para desvanecer el misterio en que aparecía el individuo del fajo, fué todo vano.

El funcionario, conmovido por la revelación, y aún más por la emoción de los abonados, llamó á los guardias de Pública Seguridad, vestidos de paisano, y les mandó á la platea, á fin de que suplicasen al misterioso espectador que saliera al pasillo.

Esperaba allí el funcionario al desconocido, que se había sometido sin dilaciones al llamamiento, y que temblando como una hoja, sin querer soltar el grueso fajo, preguntó por qué se le había molestado.

El funcionario le exigió sin preámbulos que dijera su nombre y su situación. Y como el interrogado, tembloroso siempre, rehusara el contestar, el funcionario, para abreviar, tendió el brazo, cogió al negro y espeso bigote del desconocido, y violentamente se lo arrancó.

Imposible es describir el asombro y el espanto de funcionario y abonados. El otro seguía tamborileando, sin dar con una palabra de disculpa.... No habla nada; se habla descubierto á un terrible delincuente.

«¿Diga quién es!—rugió el delegado de Seguridad.—¡Ay, infeliz de mí—respondió el desconocido con voz lamentable—¡fator cogido!... ¡Justo castigo á mi ligereza!... Quería asistir á la función, y me quitó la sotana, y me he puesto bigote para no ser conocido.»

«Y en ese fajo—volvió á gritar, no del todo tranquilo el funcionario—¿qué trae usted?»

«El sombrero y el manto. Y efectivamente al examinar el envoltorio, que tanto había impresionado á los abonados y al delegado, se encontró con un unicornio y un manto.»

Puede imaginar el lector la hilaridad que provocó tal aparición y la confusión del pobre sacerdote, que prefirió escabullirse al instante, recomendando el silencio, por el temor natural de que se le suspenda á divinis.

Despacho con la Reina.

El ministro de Hacienda ha llevado hoy á la firma de S. M. una combinación de delegados, un suplemento de crédito para Gobernación y un decreto sobre formación del padrón general de la riqueza urbana. El de Gobernación no ha llevado carta.

El ministro de Estado ha puesto á la firma algunos decretos de Gracia y Justicia.

Trabajos revolucionarios.

La conferencia que ayer tarde celebró el ministro de Estado con el de la Gobernación, tuvo por objeto dar cuenta de unos telegramas del extranjero, en los que se anunciaban trabajos de los revolucionarios para alterar el orden público en España; pero sin relación, como dijo anoche nuestro estimado colega *El Día*, con ningún complot anarquista.

El Sr. Moré ha confirmado hoy la noticia; pero no ha dado de ella detalles, guardando la natural reserva.

El descarrilamiento de Matanzas.

El gobernador general de Cuba al señor ministro de Ultramar:

«Habana 15 Enero.—En la prolongación del ferrocarril de Matanzas ocurrió ayer al anochecer el descarrilamiento de un tren de materiales, á causa de cruzar la vía un caballo en el término municipal de Palmillas, causando 16 muertos y nueve heridos graves de los trabajadores de la empresa.»

Euskal-Jai.

Portal y Belouqui presentaron esta tarde al público de Madrid, jugando un partido bien combinado, pues el primero llevaba de zaguero á Ali, y el segundo á Pasieguito.

Cuando comenzó el partido el momo estaba á favor de los colorados—Portal y Ali—en proporción de 40 á 32.

Los dos bandos se igualaron en 1, 2 y 3, y subieron los colorados poniéndose en 10 por 6 sus contrarios.

En la segunda decena continuó la ventaja del bando colorado, que se apuntó el tanto 20 cuando los azules solo tenían 10. Los cuatro pelotaris trabajaban con fortuna, y Belouqui hacía de cuando en cuando alguna dejada á Portal.

Varias le salieron bien, especialmente una que tiró de revés desde el cuadro 4. En cambio otras fueron tantas para los colorados.

Gracias al trabajo de Belouqui y al de Pasieguito que restaba admirablemente los saques de Portal y jugaba, con fuerza, lograron los azules igualarse á 28, poniéndose después en 30 por 28.

Signieron subiendo los azules con sorpresa de los colorados que no sabían á qué carta quedarse. Pasieronse en 40 por 35, y después de subir algunos tantos los colorados que llegaron á 46 por 47, ganaron los azules por 4 tantos.

Ningún jugador descompuso el cuadro. Los cuatro merecieron aplausos, ganándose Belouqui los más entusiastas por su maestría.

Pasieguito fué muy felicitado por su notable faceta.

El Sr. Alonso Rubio.

Se ha verificado esta tarde en entiero, asistiendo una concurrencia distinguida y numerosa. Los balcones de la Academia de Medicina han estado durante el día, colgados de luto.

La causa de Varela

La vista de esta causa, anunciada para ayer y que no pudo celebrarse por falta de jurados, se ha señalado de nuevo para el día 27 de Marzo.

Muñero de la condesa viuda de Villalobos

Esta tarde se ha verificado la conducción del cadáver de la señora condesa viuda de Villalobos al cementerio de San Isidro.

Presidían el entiero los señores duques de Velasco, marqueses de Bonalán y Villa Huerta y un señor sacerdote.

Entre otras muchas personas han asistido al entiero los duques de Sotomayor, Gor, Infantado, los marqueses de Villamánrique, Retortillo, Lérida, Claramonte, Montoig, Valleserrato, Góicorrobos, Santa Cristina, Peñafiel; condes de Via Manuel, Torre Pelma; Aguilante, Aguilas de Industrias, Balsegala, Solafani, Revillagigedo, Antilla, Asmir; barón de Covadonga.

Los Sras. Gurrea, Retortillo, Laserna, Travesado, Eguera, Moya, Ruiz, Sickle, Melgar, Oarvajal, Aguilera, Sanz, Mella, Reguero, Lorena, Barrio y Mier, Ternero, Medina, Rivas, Solana, Mancheta, Azcárraga, Pizarro, Becerra, Ampuero, Carbonell, Sol, Larrea, Ochoa, Quintana, Zubizarreta, Vellido, Ebro, Morales (D. Pablo), Vivanco, Salas, Ezequiel, Montero de Espinosa, Maldonado, Barzanallana, Perez Caballero, Samsalego, Serrano Fatigati y otros muchos que no recordamos.

ASUNTOS MUNICIPALES.

Consumos.

Ayer tuvo un alza la renta de 20 288 pesetas con 47 céntimos.

Los mayores contribuyentes.

El día 20 de los corrientes termina el plazo para proceder á la rectificación de las listas de los 200 mayores contribuyentes que la Delegación de Hacienda de la provincia remitió al Ayuntamiento, á los efectos que previene la ley para el nombramiento de compromisarios que han de intervenir en la elección de senadores.

Como en las indicadas listas se han cometido algunos errores, los particulares que se crean con derecho á figurar en ellas, deben dirigirse á las oficinas provinciales, las cuales certificarán del error involuntario cometido por aquella dependencia, y con esta certificación se les incluirá en el Ayuntamiento en el lugar que les corresponde en las repetidas listas.

Comisiones especiales.

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento se procederá a la elección de comisiones especiales, entre las que figurará la de construcción de viviendas para la clase obrera y la de reforma de cobranza del impuesto de consumos.

Contrabando.

Palma 15 (11 30 m.).—Comandante de Marina: Escampavía *Constante* apresó ayer en aguas Soller falucho con 61 bultos tabaco y seis tripulantes.

Enfermo.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, el general de división Sr. Leon y Barrera.

Policlinica Cervera

Desde hace días viene funcionando la policlinica Cervera, instalada en el n.º 3 de la calle de Jorge Juan y fundada por los doctores D. Eulogio Cervera, D. Francisco de la Riva y Perez, D. Adolfo R. Rebolloso y D. Manuel G. Tarrago.

Los dos primeros señores quedan encargados los lunes, miércoles y viernes, de nueve á once, de cirugía general y matriz y medicina interna, respectivamente.

D. Adolfo R. Rebolloso de enfermedades de ojos, á iguales horas los martes, jueves y sábados.

Y el doctor D. Manuel G. Tarrago, de nueve á doce en los mismos días, de vias urinarias y enfermedades de la piel.

El Sr. Correa.

Desde anoche se encuentra un poco mejor nuestro estimado amigo.

Riña.

Esta madrugada, á las dos, rieron en la calle de Rodas, Máximo García, de veintidós años, ebrieta, y Alfonso Mendoza Gutierrez, de veintinueve, y albañil, resultando herido el primero de una terrible puñalada en el costado derecho, que le asió el Alfonso.

El herido ingresó en grave estado en la Casa de Socorro del distrito, y el agresor quedó detenido.

Vapores correos.

Aden 15.—Los vapores *Mindanao* y *Buenos Aires* han salido hoy con rumbo á Saiz y Colombo, respectivamente.

Puerto Rico 15.—Hoy ha salido de este puerto para el de Cádiz el vapor correo *Cataluña*, de la Compañía Transatlántica.—*Fabra*.

BALANCE DEL DIA

Nada nuevo arroja el día sobre las cuestiones en trámite.

Se cree hoy, como ayer, que el general Martínez Campos saldrá de Malilla para Mazagan el jueves ó viernes, y se sabe que el *Legazpi* ha salido hoy temprano para Mazagan con efectos para el viaje de la embajada.

El Sr. Sagasta ha paseado esta tarde en

la parte alta de la Casa de Campo, acompañado de su hijo político el Sr. Merino.

Con el auxilio solamente de su bastón, ha recorrido á pié dos kilómetros, mostrándose muy satisfecho de esta prueba, cuando á las cinco volvió á su casa.

Los comisionados de las Provincias Vascongadas, sabedores de que el asunto del concierto será sometido á la decision del Consejo de ministros, han visitado hoy á todos los ministros para intorearles en su favor.

El Sr. Azcárate ha dicho, entre otras cosas, á un redactor de *El Ideal*:

Sobre el Manifiesto del Sr. Zorrilla, que encuentra en él contradicciones, pues por un lado afirma que los partidos republicanos deben plegar sus banderas y disolver sus comités, y por el otro dice que el partido progresista debe esforzarse porque en significación y el sentido de su política tengan la influencia que le corresponde.

Respecto de las declaraciones del señor Zorrilla, ha dicho «que no era lo mismo hablar de revoluciones en París que en España. Yo me asombro—dijo—del modo cómo se habla hoy entre nosotros de revoluciones, igual que si se tratara de la cosa más corriente del mundo; todavía no cuentan los republicanos con elementos en el ejército para hacer la revolucion.»

Es indudable—añadió—que alguna causa existe que mantiene á este poderoso auxiliar alejado de los partidos republicanos y de los movimientos revolucionarios.»

El Sr. Azcárate dijo, además, hablando de las diferencias con los federales:

«Considero perjudicial para nuestras aspiraciones la fusion de los tres partidos republicanos, suponiendo que pudiera realizarse, que no lo creo, dada la distancia que media entre progresistas y federales, muy especialmente en lo que se refiere á la autonomia de las regiones y de los Municipios, que no puede confundirse con la doctrina federal *pacífica* del Sr. Pi, y que no pudiéndola admitir nosotros, menos aún han de admitirla los progresistas.»

Relacionándola con la cuestion de la embajada á Marruecos, continúan los periódicos discutiendo la que se refiere á la apertura de Córtes.

Nuestra opinion ya la hemos dicho. Estimamos que al gobierno mismo es á quien conviene que las Córtes se abran pronto.

Los días corren con demasiada velocidad, y para discutir política, conducta, tratados y presupuestos, el tiempo vá á resultar escaso.

El Sr. Cánovas está bastante mejor de su constipado, y el Sr. Silvea se encuentra también casi del todo restablecido del último ataque que ha tenido.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 16 DE ENERO DE 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

Table with 4 columns: Dia 15, Dia 16, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 perp. ext. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1885, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id., obligacion 5 0/0, Id., cedulas 5 0/0, Id., cedulas 4 0/0, Compañia arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero.

PARIS..... A la vista, 22 25 por 100, beneficio al papel A 8 div., 00'00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 00'00 pesetas. LONDRES. A 3 div., id., 00'00 A 60 div., id., 00'00 A 90 div., id., 00'00

Premio del oro: 19'00 por 100

Aspecto de la Bolsa

Aunque los cambios de los efectos públicos solo han tenido una pequeña mejora, se ha notado firmeza en la contratación.

El 4 por 100 interior al contado ha tenido bastante número de operaciones con la ventaja hasta un cuartillo por ciento en el curso de la contratación oficial, si bien al terminar la Bolsa no se ha sostenido esta mejora; esto es, se ha cotizado entre 66'75 y 67 por 100, cerrando á 66'85.

A fin de mes entre 66'60 y 80, siendo el último cambio 66'75.

A fin del próximo con los cambios del contado, 6 sean 66'90 y 85.

La Deuda exterior ha tenido muy pocas operaciones en partida, pues solo se ha cotizado al contado á 76'60, y á fin del corriente 76'65 y 60.

Continúa notándose firmeza en la Deuda amortizable, siendo sus cambios de 76'85 á 77 por 100 última cotización.

Los billetes de Cuba de 1885, entre 107'85 y 75, terminando á 197'80.

Los de 1890 de 95'85 á 96 por 100, cerrando sus operaciones á 95'95.

Las cedulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario entre 97'95 y 98'10; último cambio 98 por 100.

Las acciones del Banco de España á 367'50 y 368 por 100, 6 sean con los cambios de ayer.

Las de la Compañía de Tabacos solicitadas, habiendo tenido la ventaja de tres céntimos en operaciones al contado; esto es, sus cambios han sido de 162'75 á 164 por 100.

Los cambios con el extranjero en la misma situación de ayer: el beneficio de francos 22'30 y 22'25.

No se han cotizado giros de libras sobre Londres.

Despues de la Bolsa

A las cinco.—4 por 100 interior fin del mes, 66'85; fin del próximo, 67 por 100, dinero.

Firmeza de cambios.

(DE LA AGENCIA FABRA). Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'72.

Telegramas de T. Bernad.

Paris 16 (3'10 tarde).—El 4 por 100 exterior, 66'75. —3 por 100 francos, 97'95.—5 por 100 italiano, 74'10.—4 por 100 turco, 23'15.—5 por 100 portugués, 20'06.—Rio Tinto, 361.—Ferro-carriles andaluces, 240.—Idem Nortes, 111.—Idem Alicante, 155.—Robinson, 121.

EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico

Enero 16, á las cinco de la tarde.

El anticiclón del Centro se robustece y presenta hoy dos núcleos, uno en Valladolid y otro en Ciudad-Real. A su alrededor se cierran las isobaras, y las presiones disminuyen hacia Irlanda é Italia. Lluève en algunos puntos de Galicia, del Cantábrico y en Salamanca y Valladolid. En el Estrecho sopla levante flojo. Sube el barómetro en las islas del Atlántico.

La temperatura máxima ayer, fué de 17º en Sevilla, y las mínimas de hoy como sigue:

Soria, 6º bajo cero. Tormel, 4. Sagovia y Granada, 3. Burgos, Valladolid, Ciudad Real y Zaragoza, 1.

En Madrid el día ha sido muy bueno, aunque algo nuboso y de viento flojo variable.

La temperatura máxima llegó á 8º6 y las mínimas á 0º3 bajo cero.

Es probable que continúe el buen tiempo, nebuloso y algo frío.

El director, Arcimís.

Telegramas detenidos

Por no encontrarse á los destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Colimbra: Fernando Fernandez Argüelles, San Lucas, Madrid.—Guadalajara: Teresa Paiz, Santa Bígida, 6 (anexo).—Las Palmas: Juan Prado, Isabel la Católica, 4.—Barcelona: Arrigas, Torres, 6.—Graz: Pedro Cano, sin señas.—Leon: Santos Castrillo Lopez, Imperial, taberna.

—Cangas de Tineo: Carcabo, Castañeras, 1.—Leganés: Ramon Valencia, Cruz, 27, segundo.—Hambourg: Lodoif, Gorguena, 3.—Pisacena: Antonio Canoa, Jerónimo Rodriguez.—Santiago: Manuel Carci.—Bel-far: Veites: Excmo. Gallis, Madrid.—Manila: Glasgon, Madrid.

Este.—El Pardo: Remigio Vela, Valdequez, 27, cochera.—La Estrella: Gaspar Gomez, Claudio Ouello, 21, porteria.

Norte.—Búrgos: Casimiro Marcos, Marqués de Riscal 12.

CHARADA.

Me dió una tercera dos mi amigo Joaquín Aladro, para que fuera una imagen que tenía de dos cuatro.

Como vive en una quinta, despues fuimos á cazar, y con prima dos tres cuarta nos pusimos á tirar.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

Solucion á la charada de ayer. AL TA MI RA.

LA Mesa de Hornos

Comida del día 17 de Enero.

Cubierto de 5 pesetas.

Otras. Comensó á la reina. Pescadilla á las finas yerbas. Tapa de vaca á la hortelana. Patatas á la maître-d'hotel. Calandrias en castron. Dulce y helado.

CULTOS

Santa de mañana.—San Antonio Abad.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Escuelas Pias de San Anton, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, solemnes completas y reserva.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

En las Reales Caballerizas misa de Comunión á las ocho; á las diez la solemne en la que predicará el Sr. Calero, y por la tarde termina la novena á San Antonio Abad, con reserva y bendición que dará el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Sion.

La Santa Escuela de Maria, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra un ejercicio á las tres de la tarde, con manifiesto y sermón.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Ballester.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados, en Monserrat 6 de la Flor de Lis en Santa Maria.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—64 de abono.—T. 1.º

—A las 8.—*Gli amanti di Termis*.

ESPAÑOL.—74 de abono.—Turno par.

—A las 8 1/2.—*Día de prueba*.—*Quien más mira...*

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

sea escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 15.—El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinacion para los puertos españoles del Atlantico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.—El 30, para Puerto-Rico, Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor ALFONSO XIII, saldrá de Santander el 20.

LINEA DE FILIPINAS

sea escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ho y Cebú á combinaciones á Karachos y Bushiro (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir del 6 de Enero de 1893.—De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 26 de Enero de 1893.

LINEA DE FERNANDO POO

sea escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor Joaquín del Piñalago, sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, 13

ACABA DE PUBLICARSE

LEYES CIVILES DE ESPAÑA

POR

D. Leon Medina y D. Manuel Marañón

ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID

Novísima edicion refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el dia y la jurisprudencia del Tribunal Supremo

Un volumen en 8.º menor de 1.480 páginas. Contiene el texto del Código Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y su Reglamento, la de Enjuiciamiento civil, la de Organización de Tribunales y adicional de 1882, Aranceles judiciales y notariales, ley de aguas, minas, timbre, etc., y cuantas disposiciones se hallan vigentes en materia civil y mercantil, con un índice alfabético completísimo. Precio: 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias.

De los mismos autores: *Leyes Penales de España*.—Contiene TODA la legislación penal vigente, tanto ordinaria como especial. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

Se venden estas obras en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

Sociedad de Teléfonos de Madrid

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios de suscripcion al año

	PRECIOS
Por una estacion particular.....	300
Por una estacion para fines urbanos y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estacion de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicacion con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un ídem para comunicacion solo con el aparato principal.....	71
Por un ídem para comunicacion solo con la Central y un conmutador.....	54
Quadro indicador de cuatro direcciones.....	590
Por cada otra direccion.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra direccion.....	2
Por un timbre.....	10

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conocido guantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Especialidad de la casa: el guante negro.

3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

rápidamente estas palabras, Shoking se dirigía hacia la calle Pascal. Sir James y Edward se separaron entonces, y este último siguió á Shoking, procurando al principio no ser visto. En cuanto á sir James, despues de esperar algunos minutos hasta ver desaparecer á su compañero, se dirigió sin vacilar á la casa y se introdujo por el oscuro pasadizo.

XXIV.

Shoking pobre, Shoking miserable y en una desnudez completa, era un hombre juicioso, prudente y lleno de sagacidad. Pero apenas tenia algun dinero en el bolsillo, todas esas bellas cualidades se modificaban sensiblemente.

Despues de su llegada á París y de la catástrofe que habia inaugurado su estancia en la capital, Shoking habia hecho prodigios de habilidad para sostener á Jenny la irlandesa y su hijo, y para hallar á Milton el corresponsal de Rocambole.

Chapurando apenas algunas palabras del francés, habia logrado hacerse entender y encontrar trabajo, y habia sostenido con la miseria un duelo encarnizado.

Pero apenas consiguiera su objeto, tan luego como habia encontrado á Milton, y que su bolsillo, antes vacío, resonaba con algunas monedas de oro, el pobre Shoking volvió súbitamente á ser un imbécil.

No hacia una hora que habia mirado con desconfianza á los dos individuos que rondaban, hablando en inglés, por la calle de Champ-de-Alouette; y si hubiera salido como habia entrado, es decir sin una blanca en el bolsillo, de seguro que no hubiera dejado de mirar á su alrededor y de asegurarse si aquellos dos hombres habian desaparecido ó no.

Peró Shoking tenia dinero. Así, sin volver siquiera la cabeza, y tomó vivamente por la calle Pascal.

LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.—Pidanse en las farmacias.

SI tienen tambien ASMA ó SOFOGACIÓN, usen los Cigarrillos Balsámicos y los Papeles Azoados del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.—Véase el libro-prospecto que se dá gratis.

Estómago, dolor, flatulencias, acidez, vómitos, saburra, malas digestiones, etc.; curacion con los estomacales Maitre y Robin, 4 y 3 ptas. boticas, Hortaleza, 110 y M. Garcia. Prospectos gratis.—Instituto Audet.—Alcala, 72, Madrid.

Félix y Faustino

TAPICEROS

Encargados que han sido del taller de D. Lino Fernandez, tienen el gusto de ofrecer á sus parroquianos y al público su establecimiento 2—ALMIRANTE—2

COLOCANDO

entre la muchacha ignorante el método obrero americano de Blas, se curan rápidamente las intermitentes, otitis, tarcianas y cuartanas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto y es necesario á cuantas personas se trasladan á América y Oceanía. Remedio seguro. Véndese á 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías.—Depositos con descuento en los pedidos al por mayor en Madrid, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52, y Salamanca, farmacia del Dr. Heredia, Euz, 45, que remite tambien á corrección un solo Esmede, enviando un imperte y el franqueo para recibirlo certificado.

SE VENDE PAPEL por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 20.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

PURIFICA la SANGRE

Abre el apetito

Fortalece á los debiles

y expulsa las materias nocivas del cuerpo, restableciendo la acción natural y saludable en la piel, en los nervios y glándulas, reconstituyendo las fuerzas debilitadas por enfermedades y toda clase de excesos.

La Zarzaparrilla

del Dr. AYER

Ha curado á otros, le curará á usted.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. La venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

LA REFORMADORA DEL CARMELO

HISTORIA

DE SANTA TERESA DE JESUS

POR

DOÑA ISABEL CHEIX Y MARTINEZ

con un prólogo del

ILMO. SEÑOR DON JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA,

PRESBITERO

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

Se vende á 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alébrica de oro, y á 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías de España.

EL CORREO

SE HALLA DE VENTA Á 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR

EN PARÍS

Kioskos 50 y 46 Boulevard Montmartre.

Kioskos 34 y 28 Boulevard des Italiens.

Kioskos 16, 181 y 213 Boulevard des Capucines.

EN BIARRITZ

Librairie de Mr. Benguet.

EN BORDEAUX

Librairie de Mr. Danch, place de la Comedia.

EN BAYONNE

Librairie de Mms. Aubin.

EN LONDRES

Librairie, 39, old, Compton Street, Soho.

Id., 18, Wardour Street, W.

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, pape para envolver.

Por desocupar el local

20 por 100 de rebaja en los precios marcados. PRECIADOS, 34, TIENDA

RABANO IODADO

DE

GRIMAULT y C^a

Farmacéuticos en París

El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y C^a, es una combinacion del Iodo con el Borro, el Rabano, y la Cocclearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano iodado de GRIMAULT y C^a, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de ioduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Infatismo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a. Paris.—Casa GRIMAULT y C^a 8, Rue Vivienne, 8. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

OBRA NUEVA Contribucion Industrial y de Comercio CONTIENE EL REGLAMENTO Y TARIFAS aprobados por Real Decreto de 11 de Abril 1893. Concedido y anotado profusamente de un minucioso Repertorio Alfabético, de todas las industrias, oficios y profesiones incluidos en las Tarifas, POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañón, ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID. Precio de esta obra: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. Se vende en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

ULTIMA PUBLICACION

DE EL COSMOS EDITORIAL

ODIO Y AMOR

por Charles Merouvel, VERSION CASTELLANA DE «EL COSMOS EDITORIAL»

Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa y se halla de venta en la casa editorial, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid, teléfono 2.267, y en las principales librerías al precio de 5 pesetas en rústica y 6 pesetas encuadernada en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

Enero 16) VOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 22)

LOS DRAMAS DE LONDRES

ROCAMBOLE

POR

PONSON DU TERRAIL

—¡Ah!
—En otro tiempo he sido tambien... fenian.
—¡Vos!
—Y me he vendido á Inglaterra. ¿Qué queréis?—dijo el agente de policia con cinismo—yo no soy hombre de opiniones invariables.
—De modo que estais iniciado en las prácticas del Fenianismo, ¿no es así?
—Y conozco los signos misteriosos con que se reconocen entre sí.
—Aquí llegaban de su conversacion los dos dignos agentes, cuando descubrieron á Shoking que salia de la casa.
—Querido Edward—dijo sir James—es necesario seguir á ese hombre.
—¿Debo hablarle?
—Sin duda. Os reunireis con él cuando esté lejos de aquí, y le direis que habiendo reconocido en su aspecto que es un inglés desagradado, deseais, como buen compatriota, socorrerlo segun vuestros alcances. Procurad llevarlo al otro lado del Sena, bajo el pretexto de darle algun dinero. Pero de todos modos, y concedo lo que quiera, tratad de entretenerlo una hora. Ese tiempo será más que suficiente.
—Y vos, ¿qué vais á hacer?
—A convertirme de nuevo en fenian, y á subir al cuarto de la irlandesa.
Mientras que los dos agentes cambiaban

El detective Edward le seguia á cierta distancia. ¿A dónde iba Shoking? El pobre inglés, libre ya de toda preocupacion, se dirigia alegremente hacia el centro de la ciudad, en direccion de los barrios principales: iba á vestirse de una manera decente y á comprar ropa para Jenny y para su hijo. Iba, pues, con toda la ligereza que le permitian sus piernas; pero al mismo tiempo buscaba con la vista un vehiculo de cualquier clase; pues un hombre vanidoso como Shoking no se aviene á caminar á pié cuando puede ir en carruaje. Al cabo de la calle Pascal pasaba á la zazon un ómnibus. Shoking corrió hacia él, montó en la imperial y se acomodó por lo pronto de aquel modo de locomocion, prometiéndose ir pronto á tomar un cabriolé para la vuelta. Dos minutos despues, el ómnibus se detuvo para tomar otra persona que habia señas desde lejos, y Shoking vió llegar y sentarse á su lado al detective. Y ¡cosa extraña! no lo conoció, ni apenas fijó en él la atencion. Así continuaron algun trecho, hasta que el conductor subió á la imperial á reclamar, con la voz gangosa que acostumbraba, el precio de los asientos. Entonces Shoking salió de su distraccion y aun se conmovió ligeramente. El desconocido habia pedido, al pagar, una correspondencia, con un acento británico bastante pronunciado. A lo cual habia respondido el conductor que no se daban en la imperial. —¡Oh!—exclamó el detective—yo creia que se daban siempre correspondencias. —No—respondió Shoking. —Entonces el detective lo miró con extrañeza. —¡Vos, inglés, oh?—exclamó. —Yes—respondió Shoking.

Y fijándose al darle esta respuesta, no reconoció sin embargo en él á uno de los hombres que rondaban por su calle hacia algunos minutos. El agente de policia iba vestido como un gentleman. En Londres, una persona de su aparente importancia no se hubiera dignado mirar ni menos hablar á Shoking; pero aquí, el espíritu de nacionalidad pareció dominar las conveniencias sociales. Volvióse, pues, y entabló conversacion con él. —¿Hace mucho tiempo que estais aquí, señor?—le preguntó. —Hace un mes—respondió Shoking. El agente echó una mirada de compasion sobre los miserables harapos que cubrian á su interlocutor y añadió: —¿Habéis venido tal vez á conducir caballos á París? —No, señor—dijo Shoking. —¿A buscar trabajo? —No—repetió secamente Shoking, que pareció ofendido por el tono de compasion de su compatriota. —Yo soy rico—continuó el detective—y jamás he dejado á un compatriota en un apuro. Hé aquí mi tarjeta. —Gracias—gentleman—respondió Shoking, guardando la tarjeta en el bolsillo. En esto se detuvo el ómnibus en la calle de Vaugirard, cerca del Odeon. Shoking bajó de él, y el detective, que pareció titubear un momento, descendió tambien en seguida. Y como Shoking, despues de orientarse algunos segundos, iba á proseguir su camino, el agente le tocó en el hombro, y le dijo: —Perdonad, querido compatriota: parece que un hijo de la libre Inglaterra, al encontrar á otro en país extranjero, no debe separarse de él sin ofrecerle un vaso de

Jerez ó de Oporto. ¿Rehusareis mi invitacion? —¡Oh! de ningún modo—respondió Shoking—estoy á vuestras órdenes. El detective se apoyó en su brazo. —Entremos aquí—dijo. Y se dirigió al café Taburet que se hallaba á la derecha del Odeon, y de consiguiente á dos pasos del sitio donde se habian detenido. En aquel momento se hallaban en el café varios estudiantes, que se quedaron mirando con curiosidad á aquel hombre vestido con cierta elegancia y que entraba cogido del brazo con una especie de mendigo. Pero Edward y Shoking, sin darse cuenta de la sensacion que producian y sin abandonar su tema británico, fueron á sentarse á una mesa en un rincón del café, y el detective pidió una botella de Oporto. El vino de Oporto, es decir, el verdadero, no es muy comun en Francia, pero lo fabrican, como otros muchos, en Cete y en Montpellier, y de consiguiente, habia de este vino en el café Taburet. Bebido el primer vaso, el detective renovó con mayor insistencia sus ofertas. Shoking no rehuyó ni pareció aceptar tampoco, pero al oír decir al agente que podia pasar por su casa en cualquier apuro de dinero, erró por sus labios una sonrisa misteriosa y no respondió ni a palabra. —¿Queréis que tomemos una ligera colacion?—dijo sir Edward. —¡Oh! yes—respondió Shoking—un lunch me vendria bien en este momento. El detective llamó al mozo y pidió una botella de Burdeos, jamon, roastsbeef, flambré y sardinas. Shoking comió y bebió como cunstro; pero á fuer de buen inglés, era un bebedor aguerrido, y habia sido difícil hacerle rodar bajo la mesa.